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O hospital desempenhará um 
papel crucial, oferecendo uma 
gama de procedimentos, in-
cluindo cateterismo, angioplas-
tia e cirurgia cardíaca. As obras 
avançam rapidamente, e a Pre-
feitura afirma que a unidade 
operará 24 horas por dia, todos 
os dias da semana. A projeção 
é realizar até 60 procedimentos 
de cateterismo diariamente, 
podendo atingir a marca de 22 
mil cirurgias por ano.
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Primeiro hospital 
público de 
cardiologia da 
Baixada  Fluminense 
está em construção 
em Caxias
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A Polícia Militar do Rio de Janeiro (PMRJ) aumen-
tou o número de câmeras usadas para abastecer 
o sistema de reconhecimento facial. Ontem,  no 
Palácio Guanabara, sede do governo do estado, 
foi assinado o termo de adesão de concessioná-
rias do transporte público à iniciativa. O Metrô 
Rio, a Supervia (que opera o transporte ferroviá-
rio) e a CCR Barcas e a CCR Via Lagos (que opera 
a Rodovia dos Lagos, ligação do Rio de Janeiro 

com a Costa do Sol) disponibilizarão o acesso às 
câmeras presentes nas estações e vias.
O sistema vai usar a rede de fibra ótica da 
Agência Reguladora de Serviços Públicos Con-
cedidos de Transportes Aquaviários, Ferrovi-
ários, Metroviários e de Rodovias do Estado 
(Agetransp). As imagens das câmeras vão ficar 
concentradas no Centro Integrado de Comando 
e Controle (CICC). 
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A Procuradoria-Geral da Re-
pública (PGR) enviou ao minis-
tro Alexandre de Moraes, do 
Supremo Tribunal Federal (STF) 
parecer contrário à progressão 
do regime de prisão do ex-de-
putado federal Daniel Silveira. 
Atualmente, ele está preso em 
regime fechado no presídio de 
Bangu, no Rio de Janeiro. 

Em abril de 2022, Silveira foi 
condenado pelo STF a 8 anos e 
9 meses de prisão pelos crimes 
de tentativa de impedir o livre 
exercício dos Poderes e coação 

no curso do processo.  
De acordo com a defesa, 

somando o tempo que ficou 
preso antes da condenação, 
o ex-parlamentar tem direi-
to a passar para o regime se-
miaberto por ter cumprido 
16% da pena.  

Ao opinar contra a progres-
são de regime, o vice-procura-
dor da República, Hindenburgo 
Chateaubriand, entendeu que 
o cálculo feito pelos advogados 
levou em conta o cometimento 
de crimes sem violência e não 

pode ser utilizado no caso con-
creto.  

“Este órgão ministerial ma-
nifestou-se pelo indeferimento 
do pedido, porque o cálculo 
desenvolvido pela defesa con-
siderou, para fins de transfe-
rência para regime menos ri-
goroso, o cumprimento de 16% 
da pena a ser computado em 
casos de crime cometido sem 
violência à pessoa ou grave 
ameaça, não aplicável ao caso 
concreto”, afirmou.  

Após receber o parecer da 

PGR, Alexandre de Moraes vai 
decidir sobre o pedido de pro-
gressão de regime.   

No ano passado, o Supre-
mo anulou o decreto de graça 
constitucional concedido em 
2022 pelo então presidente 
Jair Bolsonaro para impedir o 
cumprimento da pena de Sil-
veira. A Corte entendeu que o 
decreto é inconstitucional por 
desvio de finalidade de Bolso-
naro para beneficiar Silveira.

Durante a plenária, o 
AGIR36 irá diplomar se-
cretários de vários Estados 
brasileiros, fortalecendo 
suas bases e reafirmando 
seu compromisso com a 
principal bandeira: a defe-
sa das pessoas com TEA. 
O partido tem o primeiro 
parlamentar autista do 
Brasil, com o mandato de 
Jorginho Mota, em Gua-
rulhos. “Sinto-me profun-
damente honrado por ser 
parte de um partido cuja 
causa não apenas é abra-
çada, mas também está 
incorporada até em seu 
próprio nome. Estou to-
talmente comprometido 
em dedicar meus esforços 

na luta por projetos que 
defendam e promovam 
os direitos dos autistas em 
todo o Brasil”, reforça Jor-
ginho Mota.

O CEO do AGIR36, Os-
mar Bria, destaca que 
esse momento será um 
marco na história do país. 
“A plenária reforça nosso 
compromisso com essa 
nobre causa e nossa ên-
fase na empatia entre as 
pessoas. Política do bem 
exige ação, gestão, igual-
dade e respeito – palavras 
que formam AGIR, o par-
tido que construímos para 
o futuro.”

Elisson Ferreira, Secre-
tário Nacional de Comuni-

cação do partido, ressalta 
que a reestruturação e 
identificação partidária 
com a causa resultaram 
em uma maior divulgação 
das dificuldades das fa-
mílias atípicas, proporcio-
nando auxílio a diversas 
pessoas. “Desenvolvemos 
uma conexão significativa 
com essa causa e estabe-
lecemos uma metodolo-
gia eficaz para evidenciar 
a real necessidade que es-
sas famílias têm da atua-
ção política e do apoio 
governamental.  É uma 
missão que está verdadei-
ramente fazendo a dife-
rença no cenário político 
nacional”, acredita.

Para consolidar o pro-
jeto, o presidente na-
cional, Daniel Tourinho, 
enfatizou a brilhante 
atuação de Osmar Bria 
na consolidação do AGIR 
e na defesa de uma socie-
dade sem preconceitos. 
“É fundamental ressaltar 
que toda estruturação 
em andamento é man-
tida por pessoas com-
prometidas com uma 
transformação genuína 
na sociedade brasileira. 
O AGIR36 permanece 
como um partido que se 
sustenta sem depender 
de fundo partidário, de-
monstrando nossa inde-
pendência e dedicação à 

construção de um novo 
panorama para o país.”

Berenice Piana elogia o 
trabalho do AGIR36, en-
fatizando a honra de par-
ticipar desse evento. “A 
mudança de nome, desta-
cando o comprometimen-
to do partido com a causa 
autista, e a reformulação 
partidária focada nesse 
tema são demonstrações 
concretas do profundo 
envolvimento das pessoas 
que coordenam o partido. 
A dedicada atuação do 
partido na defesa dessa 
causa o torna merecedor 
do abraço de todos que 
reconhecem a relevância 
dessa luta”, enfatiza Piana.
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O partido AGIR36 
está prestes 
a realizar um 
marco histórico 

na política brasileira, com 
a realização da plenária 
nacional que será reali-
zada na Câmara Legisla-
tiva do Distrito Federal 
em 31 de janeiro, às 14h. 
Como pioneiro na defe-
sa dos direitos das pes-
soas com Transtorno do 
Espectro Autista (TEA), 
o AGIR36 eleva ainda 
mais sua relevância ao 
contar com a partici-
pação destacada de 
Berenice Piana. Re-
conhecida como au-
tora da Lei 12764/12, 
que não apenas reco-
nhece o Autista como 
pessoa com deficiên-
cia, mas também lhes 
confere direitos equi-
parados, Berenice de-
sempenha um papel 
fundamental nessa 
causa. Em uma justa 
homenagem, Bereni-
ce será agraciada com 
a prestigiosa medalha 
de honra ao mérito, 
Maria da Conceição 
Tourinho, a mais ele-
vada distinção confe-
rida pelo AGIR36.

AGIR36: plenária histórica na defesa 
dos autistas e da empatia na política

Serviço

PGR é contra ida de Daniel Silveira 
para regime semiaberto

Irlanda: rejeição da 
solução de dois Estados 

por Netanyahu é “inaceitável”

CHARGE

EM ALTA

ççCOTIDIANO

Nova política industrial tem 
R$ 300 bilhões previstos 

para financiamento até 2026

Berenice Piana é a nossa con-
vidada de honra!
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Por Rafael Cardoso –
Agência Brasil 

A Polícia Militar 
do Rio de Ja-
neiro (PMRJ) 
aumentou o 
número de câ-
meras usadas 

para abastecer o sistema de 
reconhecimento facial. Na se-
gunda-feira (22), no Palácio 
Guanabara, sede do governo 
do estado, foi assinado o ter-
mo de adesão de concessio-
nárias do transporte público 
à iniciativa. O Metrô Rio, a Su-
pervia (que opera o transporte 
ferroviário) e a CCR Barcas e 
a CCR Via Lagos (que opera a 
Rodovia dos Lagos, ligação do 
Rio de Janeiro com a Costa do 
Sol) disponibilizarão o acesso 
às câmeras presentes nas es-
tações e vias.

O sistema vai usar a rede 
de fibra ótica da Agência Re-
guladora de Serviços Públicos 
Concedidos de Transportes 
Aquaviários, Ferroviários, Me-
troviários e de Rodovias do Es-
tado (Agetransp). As imagens 
das câmeras vão ficar concen-
tradas no Centro Integrado de 
Comando e Controle (CICC). 

O sistema de videomonito-
ramento da PM começou no 
réveillon de 2023, com pou-
co mais de 100 câmeras, e foi 
ampliado na semana passada, 
a partir de uma parceria com 
a prefeitura do Rio de Janeiro, 
com o acesso às 21 câmeras 
do Centro de Operações do 
Rio (COR) instaladas no bairro 

A ação está realizada des-
de ontem (22) e terminará no 
dia 26 de janeiro, para os ser-
vidores lotados em Casimiro, 
Região Serrana, Professor 
Souza e Rio Dourado, na Se-
cretaria Municipal de Saúde, 
Rua Franklin José dos Santos, 
nº 271 – Centro Casimiro de 
Abreu/RJ, das 09h às 17h, de 
acordo com a letra inicial dos 
nomes dos contratados. 

Já para os servidores lo-
tados em Barra de São e 
Palmital, a atualização ocor-
rerá nos dias 29 e 30 de ja-

neiro, no Centro Adminis-
trativo Célio Sarzedas, Av. 
Amaral Peixoto, s/nº, Vila 
Campo Alegre, Barra de São 
João, das 09h às 17h.

“A ação é importante para 
organizar e informatizar as 
fichas cadastrais dos contra-
tados, atualizar o e-Social e 
produzir os crachás funcio-
nais que irão conter todas as 
informações dos profissio-
nais que atuam na Secretaria 
de Saúde.” disse Patrícia Gal-
vão, responsável pelo setor 
de Recursos Humanos.

A Secretaria de Saúde de 
São Gonçalo oferece vaci-
nação contra o coronavírus 
para todos os gonçalenses 
com mais de seis meses. As 
unidades funcionam de se-
gunda a sexta, das 8h às 17h, 
e no sábado, das 8h às 12h, 
nas clínicas do Mutondo e da 
Família Dr. Zerbini. Pessoas 
com mais de 60 anos e imu-
nossuprimidos com mais de 
12 anos, que tenham inter-
valo superior a seis meses da 
aplicação da vacina bivalente, 

podem receber o reforço. A 
primeira dose da bivalente é 
para maiores de 18 anos, ges-
tantes, puérperas, e pessoas 
com deficiência permanente 
com mais de 12 anos. Para a 
imunização, é necessário ter o 
esquema primário completo e 
mais de 4 meses de intervalo 
da última dose. O acesso à va-
cinação é garantido chegando 
meia hora antes do fecha-
mento das unidades. Acama-
dos podem solicitar vacinação 
em casa via e-mail.

A tradicional procissão sairá do santuário, na Tijuca, às 16h, rumo à Catedral Metropolitana, 
no centro da cidade, onde será realizada a missa de encerramento do cortejo

PM do Rio usará câmeras do transporte 
público em reconhecimento facial

Cidade

Casimiro de Abreu realiza 
Atualização cadastral dos 
funcionários da Saúde

São Gonçalo mantém 
vacinação contra covid-19

Sapucaí terá três mil ingressos para pessoas 
com deficiência assistirem aos desfiles 

Cabo Frio pode iniciar ano letivo com greve na Educação

Três mil ingressos para a fri-
sa do Setor 13 do Sambódromo 
serão entregues gratuitamente 
pela Prefeitura do Rio a pessoas 
com deficiência e seus acompa-
nhantes. O total de convites foi 
distribuído entre os cinco dias de 
desfiles das escolas de samba, e 
os interessados poderão fazer 
o pedido na terça-feira (23), no 
Centro da cidade.

O atendimento será no se-
gundo andar do Centro Inte-
grado de Atenção à Pessoa com 
Deficiência Mestre Candeia, 
na Avenida Presidente Vargas 
1.997. Haverá distribuição de 
senha a partir das 8h, e inscri-
ções das 9h às 16h, conforme a 
disponibilidade de ingressos.

Os interessados devem apre-
sentar os seguintes documen-
tos da pessoa com deficiência: 

carteira de identificação origi-
nal com foto; CPF e comprovan-
te da deficiência, como laudo 
médico, carteira de identidade 
diferenciada ou cartão PCD ex-
pedido pelo Detran e carteira 
CIPTEA. O cartão RioCard Espe-
cial não será considerado.

Essa é uma iniciativa da Secre-
taria Municipal da Pessoa com 
Deficiência. Caso sobrem ingres-
sos, eles serão redistribuídos na 
quarta-feira (24/1).

Crianças a partir de 5 anos com-
pletos até 17 anos e 11 meses com 
deficiência devem estar acompa-
nhadas de uma pessoa, com mais 
de 18 anos, como responsável. 
Pessoas com deficiência que já te-
nham convite poderão fazer inscri-
ção para outros dias de desfile.

Na frisa haverá distribuição 
de camisetas customizadas 

A Prefeitura de Cabo Frio 
anunciou na sexta-feira (19) uma 
alteração na data de início do ano 
letivo da rede municipal, adian-
do de 7 para 19 de fevereiro. 
Contudo, a realização das aulas 
enfrenta incertezas, pois o Sindi-
cato Estadual dos Profissionais da 
Educação (Sepe Lagos) conside-
ra convocar uma greve geral em 
uma assembleia agendada para 
1º de fevereiro.

Dentre as pendências alega-
das pelo sindicato estão ques-
tões não resolvidas pelo governo 
municipal, como a convocação de 
profissionais aprovados no con-

curso de 2020 e a regularização 
de direitos trabalhistas suposta-
mente negados.

O Sepe Lagos destaca que, até 
11 de janeiro de 2024, apenas 10 
aprovados no cargo de auxiliar 
de classe foram chamados para 
exame admissional, mesmo após 
cerca de 150 pessoas terem apre-
sentado documentos em julho. 
A coordenadora do sindicato, 
Denize Alvarenga, ressalta que o 
assunto foi levado a uma audiên-
cia em dezembro, e a prefeitura 
prometeu apresentar um calen-
dário ao Ministério Público em 18 
de dezembro.

boêmio da Lapa. Com a ade-
são das concessionárias de 
transporte, mais de mil câme-
ras passam a fazer parte do 
sistema. O investimento do 
governo estadual foi de R$ 18 
milhões, entre equipamentos 
e softwares. 

O sistema de reconheci-
mento facial é alimentado pelo 

banco de dados da Polícia Civil. 
Segundo o governador do es-
tado, Cláudio Castro, o uso da 
tecnologia de reconhecimento 
facial tem como objetivo me-
lhorar as ações de combate à 
criminalidade. Castro afirma 
que, com o sistema, a probabi-
lidade de falhas e prisões por 
engano é pequena. 

“[É] óbvio que a gente busca 
tecnologias melhores o tempo 
todo para que esse reconhe-
cimento facial não seja falho. 
Os dados são satisfatórios, e o 
índice de erro é bem pequeno, 
mas, com certeza, a gente tra-
balha para ter erro zero. Por 
isso, a participação da Polícia 
Civil é fundamental, para que 

se possa fazer todo o trabalho 
de perícia e não pegar uma 
pessoa injustamente”, disse.

No réveillon passado, a tec-
nologia levou a prisões na ca-
pital fluminense, duas delas 
de maneira equivocada. Não 
havia mandado de prisão em 
aberto contra essas pessoas 
no banco de dados da Justiça 

e elas foram soltas. Na época, 
a Secretaria de Segurança Pú-
blica atribuiu os erros às “in-
consistências do sistema”, por 
uma “questão de atualização 
dos bancos de dados”. E afir-
mou que trabalhava para uni-
ficar bancos da polícia, justiça 
e governo federal para tornar 
as abordagens mais rápidas.

em várias cores. A ação é em 
parceria com a Fecomércio do 
Rio de Janeiro.

Quatro vans vão fazer o 
transporte desse público, sain-
do a partir das 18h da Central do 
Brasil (Acesso A). O espaço de 
650 m2 é 100% acessível e con-
ta com audiodescrição dos des-

files para pessoas com deficiên-
cia visual, além de intérpretes 
de Libras, que irão traduzir as 
letras dos sambas-enredos em 
tempo real para as pessoas com 
deficiência auditiva.  Um apare-
lho de TV com a transcrição do 
samba enredo de cada escola 
também estará disponível.

Diante da falta de diálogo com o 
governo, o Sepe Lagos considera a 
possibilidade de iniciar o ano letivo 
em greve, pois a situação abrange 
diversas questões, como o des-
cumprimento do Plano de Cargos, 

Carreiras e Remuneração (PCCR) 
e do piso nacional do magistério, 
além de problemas nos enquadra-
mentos e reajustes anuais. A cate-
goria avaliará a decisão na assem-
bleia de 1º de fevereiro.
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Em uma iniciativa con-
junta entre a Prefeitura de 
Saquarema, por meio da Se-
cretaria de Desenvolvimen-
to Econômico, e o SEBRAE, 
irá realizar a palestra “Em-
preenda-se”, evento que 
tem como objetivo oferecer 
ideias valiosas sobre em-
preendedorismo.

O encontro acontecerá 
no dia 29 de janeiro, às 18h, 
no auditório do Centro Mu-
nicipal de Educação Padre 
Manuel, que fica na Rua Do-
mingos Aguiar Cardoso, 25, 
Bacaxá.

A “Empreenda-se” mar-
ca o início da Trilha de 
Aprendizagem do Em-
preendedor, destacan-
do-se como a 1ª palestra 
do programa. Essa inicia-
tiva visa criar uma jorna-
da educacional contínua, 
guiando empreendedores 
desde os primeiros pas-
sos até o desenvolvimento 
sólido de seus empreendi-
mentos.

As vagas para a pales-
tra são limitadas, refor-
çando a importância de 
uma inscrição prévia.

A balança comercial flu-
minense fechou 2023 com 
superávit de US$ 20 bilhões. 
No ano, a corrente comer-
cial fluminense atingiu US$ 
71,8 bilhões, resultado 1,2% 
superior ao alcançado em 
2022, sendo US$ 45,9 bi-
lhões em exportações (alta 
de 0,8%, comparado ao ano 
de 2022) e US$ 25,9 bilhões 
em importações (alta de 2% 
ante 2022). Os dados são do 
Comex Stat, sistema para 
consultas e extração de da-

dos do comércio exterior 
brasileiro, do Ministério da 
Economia.

– O Estado do Rio de Ja-
neiro vive hoje um momento 
de expansão, de crescente 
competitividade, produti-
vidade e confiança do em-
presariado. Tudo isso re-
presenta geração de divisas 
para o nosso estado, mais 
empregos e renda e melhor 
qualidade de vida para os 
fluminenses – destaca o go-
vernador Cláudio Castro.

TRE-RJ faz campanha para concluir 
biometria de 4 milhões de eleitores

O Tribunal Regio-
nal Eleitoral do 
Rio de Janeiro 
(TRE-RJ) lan-

çou, na segunda-feira (22), 
campanha para concluir o 
levantamento biométri-
co de todos os eleitores 
do estado até a data do 
fechamento do Cadastro 
Eleitoral, em 8 de maio.

A série de mostras do Cor-
redor das Artes, na Prefeitura 
de Niterói, inaugurou, na se-
gunda-feira (22), a exposição 
“Elementos da Natureza”, da 
artista visual e designer Wil Ca-
tarina. Esta é a oitava exposi-
ção a ocupar o local. A mostra 
apresenta pinturas figurativas 
e abstratas inspiradas nos qua-
tro elementos da natureza: ter-
ra, fogo, água e ar.  

“Aqui era um corredor árido, 
bastante desconfortável. Com 
essa iniciativa, a gente deu uma 
utilidade cultural para esse es-

paço. Já estamos na oitava ex-
posição e é muito interessante 
observar o interesse crescen-
te dos artistas em trazer suas 
obras para cá. Por meio desse 
projeto, fortalecemos o nos-
so vínculo, damos visibilidade 
para pintores, escultores e fo-
tógrafos e reforçamos a ideia 
de que a Prefeitura também 
pertence à classe artística”, 
ressaltou o prefeito.

Wil Catarina nasceu em Ni-
terói e, após completar car-
reira militar na Marinha do 
Brasil, retomou experiências 

Niterói recebe exposição “Elementos da 
Natureza”, da artista visual Wil Catarina

Prefeitura de Saquarema e 
SEBRAE realizam palestra 
sobre empreendedorismo

Balança comercial fluminense 
fechou 2023 com superávit 
de US$ 20 bilhões

ELIÇÕES

INAUGURAÇÃO

EMPREENDEDORISMO

Segundo o tribunal, o 
estado tem pouco mais de 
65% de seus eleitores com 
as impressões digitais regis-
tradas na Justiça Eleitoral. 
Isso significa que cerca de 
4,3 milhões de eleitores ain-
da não fizeram a coleta das 
digitais. Na cidade do Rio, a 
situação é pior, com apenas 
cerca de 60% de eleitores 

com biometria e dois mi-
lhões sem o cadastro.

A Justiça Eleitoral optou 
pela utilização de impres-
sões digitais para identificar 
os eleitores em 2008, e, des-
de então, realiza o cadastra-
mento biométrico, com prazo 
final marcado para 2026. O 
TRE do Rio pretende atingir a 
meta nas eleições de 2024.

O Rio de Janeiro é um 
dos estados que tem o 
menor percentual de ca-
dastrados. Abaixo dele, 
apenas Minas Gerais 
(62%) e Espírito Santo 
(55%). A unidade da fede-
ração que está mais perto 
de concluir o processo é o 
Piauí, com quase 94% de 
eleitores com biometria.

Foto: Divulgação

WILSON BESERRA
COLUNA

LEIA AS NOTÍCIAS SOBRE VARIEDADES

www.gazetario.com

GGAZETA RIO
CLASSIFICADOSCLASSIFICADOS

PARA ANUNCIAR LIGUE: (21)26578194PARA ANUNCIAR LIGUE: (21)26578194

artísticas no curso de Ar-
tes da Universidade Federal 
Fluminense (UFF). Desde a 
adolescência, Wil estudou 

desenho artístico e técnico 
e sempre explorou a pintura 
com base para o desenvolvi-
mento de novas técnicas.
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Seguindo as diretri-
zes do Governo do 
Estado, a Secretaria 
de Estado de Polícia 
Civil (Sepol) resgatou 
a força investigativa 

e operacional das Delegacias de 
Homicídios da Capital (DHC), da 
Baixada Fluminense (DHBF) e 
de Niterói, São Gonçalo e Itabo-
raí (DHNSG) ao reforçar o efeti-
vo com 129 novos policiais (10 
delegados, 114 agentes e 5 pe-
ritos criminais). A iniciativa não 
só recupera o material huma-
no, previsto no projeto inicial 
das unidades, como possibilita 
a retomada da capacidade in-
vestigativa, com foco na eluci-
dação de crimes e redução de 
índices criminais.

De acordo com o secretá-
rio da Polícia Civil, delegado 
Marcus Amim, o investimen-
to em recursos humanos foi 
possível após o governador 
Cláudio Castro autorizar 
a realização de concursos 
para a Sepol, que não acon-
teciam há 10 anos.

- Por ser sensível à causa e 
priorizar a segurança pública, 
o governador proporcionou a 
retomada da plena capacida-
de funcional das DHs. Desta 
forma, não tenho dúvidas de 
que aumentaremos as taxas 
de elucidação de crimes e re-
duziremos os índices criminais, 
uma vez que o reforço de pes-
soal possibilita maior agilidade 
investigativa, assim como proa-
tividade operacional e inteli-
gência. A junção de todos esses 
fatores influenciam diretamen-
te na diminuição da incidência 
de delitos - explica Amim.

Inicialmente, os concursos pre-
viam um total de 561 vagas para 
os cargos de delegado, inspetor, 
investigador, perito criminal, pe-
rito legista, técnico de necropsia 
e auxiliar de necropsia. Com au-
torização do governador, houve 
a ampliação do quantitativo para 
1.741 vagas. Em dezembro, 844 
alunos finalizaram os cursos de 
formação. Novas turmas inicia-
rão as aulas ainda neste primeiro 
semestre de 2014.

Polícia Civil RJ resgata força investigativa e 
operacional das delegacias de homicídios 

A Prefeitura do Rio distribuirá 
3.000 ingressos gratuitos para a 
frisa do Setor 13 do Sambódromo, 
destinados a pessoas com deficiên-
cia e seus acompanhantes durante 
os desfiles das escolas de samba. 
Os interessados poderão fazer a 
solicitação no Centro Integrado de 
Atenção à Pessoa com Deficiência 
Mestre Candeia, na Avenida Pre-

O governador Cláudio Castro, 
acompanhado de secretários e 
responsáveis por órgãos esta-
duais, monitorou as consequên-
cias dos temporais no domingo 
(21/01) no Centro Integrado de 
Comando e Controle (CICC). Cas-
tro determinou a mobilização 
total das equipes de socorro, con-
siderando a previsão de mau tem-
po em todo o Estado do Rio de 
Janeiro. Ele ligou para prefeitos de 
cidades com alto risco de tempo-
rais, alertando sobre os perigos e 
instando as prefeituras a estarem 
prontas para problemas.

O secretário de Defesa Civil e co-
mandante-geral do Corpo de Bom-
beiros RJ, coronel Leandro Montei-
ro, informou que a corporação foi 
acionada para 40 ocorrências rela-

A lei que estabelece a 
obrigatoriedade do Re-
gistro Geral de Animais 
(RGA) foi regulamentada 
pela Prefeitura do Rio 
por meio de decreto pu-
blicado na segunda-feira 
(22/01). Após o registro e 
a microchipagem de cães 
e gatos cariocas, os dados 
serão inseridos na plata-
forma digital Sisbicho, e 
o sistema informatizado 
emitirá um documento 
comprovante do RGA, na 
forma de carteira timbra-
da e numerada, encami-
nhada ao e-mail do tutor.

A identidade digital 
de cães e gatos cariocas 
é gravada em um chip 
do tamanho aproxima-
do de um grão de arroz. 
O dispositivo, aplicado 
sob a pele do animal de 
forma rápida e pouco in-
vasiva, ficará disponível 
nas unidades de aten-
dimento veterinário do 
Instituto Municipal de 
Vigilância Sanitária (Ivi-
sa-Rio) e em ações itine-
rantes promovidas pela 

O governo do estado 
do Rio de Janeiro homo-
logou, em edição do Diá-
rio Oficial estadual desta 
segunda-feira (12), a si-
tuação de emergência de 
mais três cidades flumi-
nenses após os temporais 
que atingem o estado há 
duas semanas. As regras 
facilitadas para a respos-
ta aos temporais também 
passam a valer agora para 
Belford Roxo, Cardoso 
Moreira e Itaperuna.  

Uma outra edição extra 
do Diário Oficial do esta-

do deve ser publicada 
ainda nesta segunda-fei-
ra ampliando ainda mais 
o número de cidades, 
com a inclusão de  Quei-
mados, Japeri e Miguel 
Pereira.

Agora, chegam a 12 
o número de municí-
pios com a emergência 
homologada. Na sexta-
-feira (19), o governador 
Cláudio Castro já havia 
reconhecido a situação 
em São João de Meri-
ti, Mesquita, Duque de 
Caxias, Nova Iguaçu, Ni-

lópolis e na capital, Rio 
de Janeiro.

Na prática, a medida 
permite a aceleração das 
ações estaduais de res-
posta ao desastre e prevê 
a dispensa de realização 
de licitação para proce-
dimentos emergenciais, 
como execução de obras, 
serviços e equipamentos 
para atendimento da si-
tuação emergencial. As 
prefeituras ainda preci-
sam providenciar a com-
plementação da docu-
mentação em até 15 dias.

Sapucaí terá três mil ingressos 
para pessoas com deficiência 

Governador acompanha monitoramento 
do CICC dos efeitos de temporais e ações 
de prevenção nos municípios

 ‘Carteira de identidade’ digital 
para cães e gatos cariocas é 
regulamentada na cidade do Rio

Rio reconhece mais cidades em 
emergência por causa das chuvas

Secretaria Municipal de 
Saúde, que levam o servi-
ço à população.

Caso o animal fuja, po-
derá ser identificado pelo 
microchip por qualquer 
médico veterinário que 
tenha cadastro no Sisbi-
cho. Além disso, a medida 
auxiliará no censo de cães 
e gatos cariocas e na for-
mulação de políticas pú-
blicas no município.

De acordo com o de-
creto, estabelecimen-
tos e profissionais au-
tônomos que fazem 
registro e microchipa-
gem de animais devem 
providenciar credencia-
mento no Ivisa-Rio e ca-
dastrar na plataforma 
Sisbicho todos os cães 
e gatos microchipados 
e registrados em seus 
bancos de dados.

sidente Vargas 1.997, hoje (23/1), 
com distribuição de senhas a partir 
das 8h e inscrições das 9h às 16h, 
sujeitas à disponibilidade. Docu-
mentos, como carteira de identifi-
cação com foto, CPF e comprovan-
te da deficiência, serão necessários. 
Crianças com deficiência a partir de 
5 anos até 17 anos e 11 meses de-
vem estar acompanhadas por um 

responsável. A iniciativa visa pro-
porcionar acessibilidade e inclusão 
durante os desfiles, oferecendo 
transporte e recursos como audio-
descrição e intérpretes de Libras. A 
ação é realizada em parceria com 
a Fecomércio do Rio de Janeiro, e 
eventuais ingressos remanescen-
tes serão redistribuídos na quarta-
-feira (24/1).

cionadas às chuvas desde a madru-
gada do domingo, sem relatos de 
vítimas. Ao longo da madrugada, 
82 sirenes foram acionadas na Ca-
pital e em municípios vizinhos.

O risco hidrológico permanece 
muito alto em alguns municípios, 
com risco geológico elevado em 
outras áreas. O governador des-
tacou a importância de seguir as 

orientações das Defesas Civis e do 
governo para garantir a segurança 
da população.

A previsão indica céu nublado a 
encoberto, com pancadas de chu-
va moderada em todas as regiões, 
principalmente à tarde, com ventos 
moderados. A preocupação persis-
te devido à previsão de mais chu-
vas fortes nas próximas horas.
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Lula planeja participar da inauguração da escola 
em Belford Roxo em homenagem ao neto Arthur

SAÚDE

O município de Nova Igua-
çu, que ainda sofre as conse-
quências das fortes chuvas 
e enchentes, receberá mais 
de R$ 1 milhão para obras 
de drenagem, concretagem 
e pavimentação, através de 
emenda impositiva apresen-
tada pelo deputado estadual 
Carlinhos BNH (PP) ao orça-
mento de 2024, já aprovado 
pelo governador.

No total, a cidade na Bai-
xada Fluminense terá à dis-
posição R$ 1.087.437,00, 
recurso que Carlinhos BNH 
destinou para que sejam rea-

O município de Duque de 
Caxias está prestes a receber um 
marco significativo na área de 
saúde: o primeiro hospital públi-
co de cardiologia da Baixada Flu-
minense, o Hospital do Coração 
São José. Com investimentos pro-
venientes dos governos federal, 
estadual e municipal, a constru-
ção está em andamento próxi-
mo ao Centro de Caxias. A nova 
unidade contará com dois blocos 
interligados por uma passarela 
sobre a Rua Nobre de Lacerda.

Em Duque de Caxias, na Bai-
xada Fluminense, o bairro Jar-
dim Gramacho será o próximo 
a receber um grande pacote de 
obras de infraestrutura. A Pre-
feitura e o Governo do Estado 
anunciaram uma nova obra, 
orçada em R$ 22 milhões, que 
promete aumentar a capacida-
de de vazão das águas no Canal 
Rui Barbosa.

Segundo a Prefeitura, a ini-
ciativa vai garantir a segurança 
da população em dias de chuva 
forte. Galerias serão instaladas 
em um trecho de 960 metros 
do canal, onde será feita a ur-
banização da área, com a insta-
lação de equipamentos de lazer 
e jardins para o bem-estar dos 
moradores.

O p r e s i d e n t e 
Luiz Inácio 
Lula da Silva 
tem planos 

de participar da inau-
guração da Escola Mu-
nicipal Arthur Araújo 
Lula da Silva, em Belford 
Roxo, Rio de Janeiro, no 
dia 6 de fevereiro. A es-
cola levará o nome de 
seu neto, Arthur, que 
faleceu em 2019 aos 7 
anos. Com capacidade 
para mil alunos, a escola 
oferecerá espaços dedi-
cados à leitura, vídeo, 
informática e lazer.

O prefeito Waguinho, 
responsável pela homena-
gem, foi aliado importan-
te de Lula nas eleições de 
2022, com influência na 
Baixada Fluminense. Lula 
e Waguinho se reuniram 
recentemente para discu-
tir os danos causados pe-

Nova Iguaçu receberá mais de R$ 
1 milhão para obras de drenagem, 
concretagem e pavimentação

Primeiro hospital público de 
cardiologia da Baixada Fluminense 
está em construção em Caxias

Em Duque de Caxias, obras de infraestrutura 
chegam ao Jardim Gramacho

BAIXADA

las chuvas na cidade.
Além da inauguração 

da escola, a agenda de 
Lula inclui a abertura do 
Instituto Federal, a visto-

ria das obras do Hospital 
Oncológico e uma visita 
ao Complexo Industrial 
da Bayer. A interação en-
tre Lula e o prefeito tam-

bém envolveu discussões 
sobre projetos para o 
município, como a cons-
trução de um hospital e 
um Instituto Federal.

Arthur recebeu ante-
riormente uma homena-
gem em Rondonópolis 
(MT), onde uma creche 
foi nomeada em sua me-

mória. A primeira home-
nagem ocorreu após seu 
falecimento em 2019, 
devido a uma infecção 
bacteriana.

O hospital desempenhará um 
papel crucial, oferecendo uma 
gama de procedimentos, incluindo 
cateterismo, angioplastia e cirur-
gia cardíaca. As obras avançam 
rapidamente, e a Prefeitura afirma 
que a unidade operará 24 horas 
por dia, todos os dias da semana. A 
projeção é realizar até 60 procedi-
mentos de cateterismo diariamen-
te, podendo atingir a marca de 22 
mil cirurgias por ano.

Os atendimentos seguirão o 
sistema de regulação, ou seja, 

por encaminhamento de outras 
unidades hospitalares, com o in-
tuito de contribuir para a redução 
da fila de pacientes crônicos. O 
novo hospital ocupará o espaço 
que anteriormente pertencia ao 
Hospital São José, adquirido pela 
Prefeitura. Durante a pandemia, 
essa instalação desempenhou um 
papel crucial como unidade de 
tratamento da Covid-19, salvando 
vidas e agora sendo transformada 
para atender às demandas car-
diológicas da região.

lizadas intervenções em ruas 
de Nova Iguaçu.

“O meu mandato na Alerj 
sempre vai ter como prio-
ridade ajudar a população 
de Nova Iguaçu. Tem muito 
trabalho para fazer nas ruas 
da cidade, mas com união de 
todas as esferas de poder va-
mos minimizando os estra-
gos e as dificuldades”, afirma 
Carlinhos BNH, que também 
destinou R$ 815.578,00, 
através de emenda imposi-
tiva, para a construção de 
unidade de saúde no bairro 
Gerard Danon.

União – Além da mobiliza-
ção dos governos municipal 
e estadual, Nova Iguaçu tam-
bém receberá ajuda federal. 
O Ministério da Integração e 
do Desenvolvimento Regional 
reconheceu situação de emer-
gência em seis municípios de-
vido aos danos causados pelas 
fortes chuvas de janeiro. Des-
sa forma, a ajuda e a liberação 
de recursos federais para as 
regiões afetadas poderão ser 
agilizadas. A medida engloba 
Rio de Janeiro, Belford Roxo, 
Mesquita, Nilópolis, Nova 
Iguaçu e São João de Meriti.
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Veto foi confirmado pelo líder do governo no Congresso Nacional

Lula sanciona orçamento e veta R$ 5,6 
bilhões em emendas parlamentares

POLÍTICA

TSE realiza esta 
semana audiências 
sobre regras eleitorais

Por Pedro Rafael Vilela - 
Agência Brasil 

O p r e s i d e n t e 
Luiz Inácio Lula 
da Silva san-
cionou nesta 
segunda-feira 
(22) a Lei Orça-

mentária Anual (LOA) de 2024, 
que prevê despesas totais de 
aproximadamente R$ 5,5 tri-
lhões. O texto havia sido apro-
vado pelo Congresso Nacional 
no fim do ano passado. A LOA 
estima a receita e fixa a despesa 
dos Poderes Executivo, Legislati-
vo e Judiciário da União para o 
exercício financeiro do ano.

A maior parte dos gastos fe-
derais continuará sendo com o 
refinanciamento da dívida públi-
ca, cerca de R$ 1,7 trilhão. Este é 
o primeiro orçamento proposto 
pela gestão Lula em seu terceiro 
mandato, já que o orçamento de 
2023 havia sido proposto pelo 
governo anterior. O texto da 
sanção deverá ser publicado na 
edição do Diário Oficial da União 
(DOU) desta terça-feira (23).

A cerimônia de sanção ocor-
reu no gabinete presidencial e 
não foi aberta ao público. De 
acordo com o senador Randol-
fe Rodrigues (Rede-AP), líder do 
governo no Congresso Nacional, 
o único veto proposto pelo pre-
sidente da República é o de R$ 
5,6 bilhões sobre o orçamento 

das emendas parlamentares de 
comissão. Na versão aprovada 
pelos parlamentares, esse tipo 
de emenda previa R$ 16,7 bi-
lhões, mas, com o veto, a pre-
visão cai para R$ 11,1 bilhões, 
um valor ainda superior ao do 
ano passado (R$ 7,5 bilhões). Os 
outros tipos de emendas parla-
mentares, que são as emendas 
individuais obrigatórias (R$ 25 
bilhões) e as emendas de banca-
das (R$ 11,3 bilhões), não sofre-
ram modificação de valores.

Ao todo, o relator da propos-
ta, deputado Luiz Carlos Motta 
(PL-SP), acolheu 7,9 mil emendas 
parlamentares individuais, de 
bancadas estaduais e de comis-
sões, que somavam R$ 53 bi-
lhões. Com o veto nas emendas 
de comissão, a previsão é que o 
valor global fique em torno de 
R$ 47,4 bilhões. O veto de Lula 
ainda será analisado pelo Con-
gresso Nacional, que pode man-
ter ou derrubar a decisão.

“O veto sobre recurso é ba-
sicamente esse aí. Nós vamos 
negociar ao máximo para que 
não seja derrubado”, destatou 
Randolfe Rodrigues.

Segundo o ministro das Rela-
ções Instituticionais, Alexandre 
Padilha, o motivo do veto foi a ne-
cessidade de adequação orçamen-
tária à inflação menor, que reduz a 
margem de gasto do governo.  

“Por conta de uma coisa boa 
que é uma inflação mais baixa, 

O prazo para fazer suges-
tões e pedir o uso da pala-
vra terminou na última sex-
ta (19). Cada expositor terá 
cinco minutos para se mani-
festar. As audiências serão 
transmitidas ao vivo pelo 
canal do TSE no YouTube. A 
expectativa é que cada au-
diência dure duas horas. 

As audiências serão con-
duzidas pela ministra Cár-
men Lúcia, que é relatora no 
TSE das resoluções eleitorais. 
Após ouvir todas as suges-
tões, ela deverá apresentar 
relatórios em que deve incor-
porar as contribuições mais 
relevantes. Em seguida, as 
regras deverão ser votadas e 
aprovadas em plenário. 

As 10 minutas de resolu-
ções eleitorais para o pleito 
deste ano estão disponíveis 
no portal do TSE desde o iní-
cio do ano, incluindo temas 
como propaganda eleitoral, 
pesquisas, financiamento, 
prestação de contas e ilícitos 
eleitorais, entre outros.

Inteligência artificial
Neste ciclo eleitoral, um 

dos temas mais controversos 
diz respeito ao uso de tecno-
logias de inteligência artificial 
(IA) no âmbito das campa-
nhas. O presidente do TSE, 
Alexandre de Moraes, tem 
feito a defesa pública de uma 
regulação sobre o assunto.

De maneira inédita, o TSE 
incluiu regras para o uso de 
IA na resolução sobre pro-
paganda eleitoral. O objeti-
vo é evitar a circulação de 

montagens de imagens e 
vozes produzidas por apli-
cações de inteligência artifi-
cial para manipular declara-
ções falsas de candidatos e 
autoridades envolvidas com 
a organização do pleito.

Uma das previsões, por 
exemplo, é que a responsa-
bilidade pela retirada de con-
teúdos inverídicos oriundos 
de inteligência artificial será 
das plataformas. 

Outros assuntos dizem 
respeito a regras mais rígidas 
para o registro e divulgação 
de pesquisas eleitorais e ou 
dispositivos para aumentar a 
transparência na distribuição 
do Fundo Eleitoral aos candi-
datos pelos partidos. Na reso-
lução que trata das auditorias 
e fiscalização do pleito, estão 
previstos prazos mais longos 
para os procedimentos. 

Programação
A audiência pública desta 

terça-feira (23) abordará as 
minutas de resoluções que 
tratam das pesquisas eleito-
rais; sistemas eleitorais; au-
ditoria e fiscalização dos sis-
temas eleitorais; e atos gerais 
do processo eleitoral.

Na quarta-feira (24), a au-
diência pública terá como 
temas: escolha e registro de 
candidaturas; Fundo Especial 
de Financiamento de Cam-
panha (FEFC); e prestação de 
contas. Fechando o ciclo, a 
audiência de quinta-feira (25) 
tratará de propaganda eleito-
ral; representações e recla-
mações; e ilícitos eleitorais.

O ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo Tribu-
nal Federal (STF), prorrogou 
por mais 90 dias o inquérito 
das milícias digitais. A decisão 
do ministro atende a um pe-
dido da Polícia Federal (PF), 
que apontou a necessidade de 
mais prazo para conclusão de 
diligências em andamento. Os 
policiais querem mais tempo 
para analisar o relatório final 
da CPMI do 8 de Janeiro.

O inquérito apura a atuação 
de milícias digitais nas redes 
sociais para divulgação de de-
sinformação contra a demo-
cracia e às instituições brasi-
leiras durante o governo do 
ex-presidente Jair Bolsonaro. A 
investigação, que começou em 
julho de 2021, é uma derivação 
do inquérito dos atos antide-
mocráticos. Esta é a nona vez 
que Moraes, relator do inqué-
rito, decide pela prorrogação 
do inquérito.

No despacho, Moraes des-
taca a existência de “fortes 
indícios e significativas pro-
vas apontando a existência 
de uma verdadeira organiza-
ção criminosa, de forte atua-
ção digital e com núcleos de 
produção, publicação, finan-
ciamento e político”. Con-
forme o ministro, as milícias 
teriam a “nítida finalidade de 
atentar contra a Democracia 
e o Estado de Direito”.

Anteriormente, em outubro 
de 2023, Moraes incluiu o re-
latório final da Comissão Par-
lamentar Mista de Inquérito 
(CPMI) do 8 janeiro nas investi-
gações. O relatório marcou fim 
dos trabalhos da comissão e 
indiciou 61 pessoas, entre elas, 
Jair Bolsonaro. Nesse sentido, 
elas respondem atualmente pe-
los crimes de associação crimi-
nosa, violência política, abolição 
violenta do Estado democrático 
de direito e golpe de Estado.

Moraes prorroga inquérito das 
milícias digitais por 90 dias

Delação de Cid compõe
 o inquérito 

Ainda antes, em setembro, 
no âmbito do mesmo inquérito, 
Moraes também homologou o 
acordo de delação premiada 
do tenente-coronel Mauro Cid, 
ex-ajudante de ordens de Bolso-
naro. De lá para cá, Cid acusou 
Carlos Bolsonaro, vereador no 
Rio de Janeiro e filho do ex-pre-

sidente, de comandar o “Gabi-
nete do ódio”. Além disso, ele 
apontou vínculo direto de Jair 
Bolsonaro no esquema de disse-
minação de fake news. 

Cid foi preso em maio, acu-
sado de fraudar cartões de va-
cinação dele, de sua família e de 
integrantes da família Bolsonaro. 
Nas investigações, a PF encon-
trou uma “minuta do golpe” para 

decretação de GLO (Garantia da 
Lei e da Ordem) e “estudos” para 
eventual ataque à democracia, 
como de fato acabou ocorrendo 
em 8 de janeiro. Além disso, o 
ex-ajudante de ordens também 
confessou ter entregue “nas 
mãos” do ex-presidente Jair Bol-
sonaro o dinheiro da venda de 
relógios de luxo recebidos como 
presentes de Estado.

que reduziu preço dos alimen-
tos, reduziu o custo de vida para 
a população, autoriza menos 
recursos para o governo. En-
tão, nós fizemos um corte dos 
recursos, exatamente porque a 
inflação foi mais baixa. O corte 
está em torno de R$ 5,5 bilhões. 
Mas o presidente Lula, a minis-
tra Simone Tebet [Planejamento 
e Orçamento], toda equipe, no 
momento da decisão do corte, 
resolveu, primeiro, poupar inte-
gralmente saúde e educação de 
qualquer tipo de corte, poupar 
os investimentos do PAC, poupar 
os investimentos da segurança 

pública e da população que mais 
precisa”, afirmou em um vídeo 
publicado nas redes sociais.

O ministro aproveitou para 
destacar alguns dos principais 
pontos do orçamento, como o 
crescimento o crescimento dos 
investimentos em saúde em 
18%, o aumento de 11% nos 
recursos para a educação e de 
30% para ciência e tecnologia.

Salário mínimo
O salário mínimo previsto 

no Orçamento de 2024 passará 
dos atuais R$ 1.320 deste ano 
para pelo menos R$ 1.412 em 

2024. O texto destina cerca de 
R$ 55 bilhões em 2024 para o 
Programa de Aceleração do 
Crescimento (PAC). Na propos-
ta do governo, o PAC contaria 
com R$ 61,3 bilhões.

O Orçamento prevê a des-
tinação de quase R$ 170 bi-
lhões para o Programa Bolsa 
Família em 2024.

Para o Ministério da Educa-
ção foram destinados cerca de 
R$ 180 bilhões, mesmo valor 
proposto pelo governo federal. 
O Ministério da Saúde conta-
rá com R$ 231 bilhões. Para o 
Ministério do Meio Ambiente 

e Mudança do Clima serão des-
tinados R$ 3,72 bilhões. Para a 
pasta da Defesa o orçamento 
será de R$ 126 bilhões.

Fundo eleitoral
A sanção de Lula manteve os 

R$ 4,9 bilhões definidos pelos par-
lamentares para o Fundo Especial 
de Financiamento de Campanhas 
Eleitorais, que serão utilizados nas 
eleições municipais deste ano. O 
valor é o mesmo utilizado em 
2022 nas eleições nacionais. O 
valor reservado inicialmente pelo 
governo, na proposta orçamentá-
ria, era de R$ 939,3 milhões.
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IPCA para 2024 recuou de 3,87% para 3,86%. Já as projeções para 
a evolução do PIB neste ano subiram de 1,59% para 1,60%

Vice-presidente citou metas e ações para os próximos anos e 
fala que país entra na era da “indústria da descarbonização”

Alckmin anuncia programa de R$ 300 
bilhões para indústria até 2026

Relatório feito semanal-
mente por economistas do 
mercado financeiro e divul-
gado pelo Banco Central, 
o Boletim Focus desta se-
gunda-feira (22/1) mostrou 
a redução nas projeções 
da inflação e do dólar para 
este ano. O IPCA, de acor-
do com estimativas do Fo-
cus, recuou de 3,87% para 
3,86% em 2024.

Para o ano que vem, o bo-
letim, emitido nesta segunda 

O vice-presi-
dente da 
Repúbl ica, 
G e r a l d o 
A l c k m i n , 
abriu a so-

lenidade de apresentação 
da nova política industrial do 
país, no Palácio do Planalto, 
na segunda-feira (22). Tam-
bém ministro do Desenvolvi-
mento, Indústria e Comércio, 
Alckmin enalteceu as metas 
e as ações que já vêm sendo 
adotadas no país para ex-
pansão nessa área e afirmou 
que o Brasil está assumindo o 
compromisso de uma indús-
tria da “descarbonização, ex-
portadora e competitiva”. O 
montante investido nas ações 
do programa “Nova Indústria 
Brasil” é de cerca de R$ 300 
bilhões, recurso que virá em 
parte do Banco Nacional do 
Desenvolvimento Econômico 
e Social (BNDES).

Governo anuncia progra-
ma com metas audaciosas 
na indústria

“Um estudo mostra que o 
Brasil deixou o 78º lugar na 
indústria do mundo (ranking 
industrial). E subimos 20 po-
sições. E terminamos ano 
passado em 58º lugar, em 
volume físico de produto in-
dustrial”, disse Alckmin, que 
atuou no evento também 
como uma espécie de mestre 
de cerimônia, anunciando as 
autoridades presentes e que 

Boletim Focus: Mercado reduz projeções 
de inflação e do dólar para 2024

O ano de 2024 traz pers-
pectivas significativas para 
o cenário de concessões no 
Brasil, com o governo progra-
mando o leilão de 56 projetos 
de infraestrutura, totalizan-
do investimentos projeta-
dos em R$ 173 bilhões. Es-
sas iniciativas abrangem 
concessões e parcerias pú-
blico-privadas (PPPs) em ní-
veis federal e estadual, com 
foco em serviços de água e 
esgoto, trechos rodoviários, 
arrendamentos portuários 
e linhas de transmissão de 
eletricidade. As informações 
foram compiladas pelo jornal 
O Globo, com base em dados 
fornecidos pelo BNDES, que 
está atualmente envolvido 
na modelagem de 138 con-
cessões e PPPs, além dos 
ministérios dos Transportes, 
de Portos e Aeroportos, e de 
Minas e Energia.

Especialistas e executivos 
destacam que as concessões 
agora enfrentam um cenário 
menos incerto do que um 
ano atrás. No setor de água e 
esgoto, projetos geralmente 
estaduais ganham destaque, 
com o BNDES projetando es-
colher operadores para ad-
ministrar o saneamento em 
diversas cidades, mobilizan-
do investimentos expressi-
vos. Apesar de mudanças no 
marco legal do saneamento 
básico em 2022, a perspec-

tiva de incentivo à participa-
ção privada permanece, ge-
rando otimismo em relação 
aos investimentos no setor. 
No entanto, ainda existem 
incertezas quanto ao apetite 
de operadores e investido-
res, com desafios anteriores, 
como o cancelamento da li-
citação de um trecho da BR-
381 em 2023, evidenciando a 
necessidade de um ambiente 
mais favorável.

O BNDES desempenha um 
papel crucial nesse panora-
ma, sendo responsável pela 
modelagem de uma parte 
significativa das concessões 
e PPPs. O banco tem adota-
do uma abordagem mais in-
clusiva, buscando soluções 
que favoreçam tarifas mais 
baixas. Além disso, o setor 
elétrico, com ênfase em li-
nhas de transmissão, per-
manece como destaque nas 
projeções, enquanto o mer-
cado de rodovias e arrenda-
mentos portuários também 
está no radar. Com a expec-
tativa de mais investimentos 
em infraestrutura em 2024, 
questões sobre o tamanho 
do apetite dos operadores 
e investidores continuam a 
ser monitoradas, com a pos-
sibilidade de operações de 
fusões e aquisições e maior 
uso de emissão de títulos 
de dívida como fonte de fi-
nanciamento.

Concessões devem 
atrair R$ 173 bilhões em 
investimentos em 2024

discursaram. “Claro que ain-
da não está bom”, completou.

O Brasil em 2024: avanços 
na indústria, equilíbrio fiscal 
e compromisso sustentável

O vice-presidente elencou 
uma série de ações previstas 
no plano e citou o programa 
que estimula empresas que 
sofrem com a depreciação 

acelerada de seus maquiná-
rios. Para renovar seu par-
que, a indústria terá redução 
de imposto para trocar essas 
máquinas em tempo menor. 

Em média, disse Alckmin, 
uma unidade dura 15 anos.

“Renovar o parque in-
dustrial é importante para 
dar eficiência energética e 

melhorar a produtividade”, 
afirmou o vice, que anun-
ciou que esse período de 
substituição de máquinas 
deve ser de dois anos.

pelo BC, projetou a inflação 
em 3,5%. Esse percentual 
também é estimado para 
2026 e para o ano de 2027. As 
projeções para a taxa de câm-
bio neste ano também caí-
ram, de acordo com o Focus.

As projeções para o dólar 
em 2024 passou de R$ 4,95 
para R$ 4,92. As de 2025 fo-
ram mantidas em R$ 5 e a 
aposta para 2026 passou de 
R$ 5,06 para R$ 5,05. A esti-
mativa do dólar em relação 

ao real para 2027 foi mantida 
em R$ 5,10. 

Selic
O boletim Focus desta se-

gunda mostra que as projeções 
à taxa básica de juros (Selic) de 
2024 se mantiveram nos 9%. 
Estimativa para 2025 se man-
teve em 8,50% e a projeção 
para 2026, por sua vez, perma-
nece nos mesmos 8,50% há 24 
semanas seguidas. A projeção 
da Selic de 2027 também ficou 

em 8,50%. A atual taxa Selic 
está em 11,25%.

PIB
As projeções para a evolu-

ção o PIB para 2024 subiram de 
1,59% para 1,60%. A estimativa 
para 2025 também foi mantida 
em 2,0% pela sexta semana se-
guida e a de 2026 está em 2,0% 
há 24 semanas consecutivas. 
A estimativa também está em 
2,0% em 2027, há 27 semanas, 
de acordo com o Boletim Focus.
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Zé Gotinha grava clipe 
de samba-enredo na 
quadra da Mangueira

Geral

Recomendações não são obrigatórias, mas órgão promete processar em caso de 
descumprimento; denúncia aponta motivação eleitoreira em licenças para comerciantes

MPF faz 14 recomendações contra impactos 
ambientais em praias de Cabo Frio (RJ)

O personagem Zé Gotinha - 
símbolo maior da vacinação no 
país - esteve, neste sábado (20), 
na quadra da Estação Primeira de 
Mangueira, no Rio de Janeiro, para 
a gravação de um clipe de sam-
ba-enredo.  Trata-se de uma ação 
especial do Ministério da Saúde, 
com o objetivo de conscientizar a 
população sobre a importância da 
imunização, que faz parte do Saú-
de com Ciência – programa federal 
que atua no combate à divulgação 
de fake news.

O clipe musical foi gravado du-
rante o ensaio da escola de samba 
e contou com a participação de 
músicos da agremiação e do au-
tor do jingle, Tomaz Miranda. O 
compositor faz parte do Comitê 
de Enfrentamento da Desinforma-
ção sobre o Programa Nacional de 
Imunizações (PNI) e as Políticas de 
Saúde Pública e é diretor da Secre-
taria Nacional do Consumidor (Se-
nacon), do Ministério da Justiça e 
Segurança Pública. Envolvido com 
o samba carioca, Tomaz é também 

compositor da Mangueira e intér-
prete do bloco de carnaval Simpa-
tia É Quase Amor.

Sobre o Saúde Com Ciência
O Saúde com Ciência é uma ini-

ciativa interministerial com foco na 
valorização da ciência e na promo-
ção e fortalecimento das políticas 
públicas de saúde, coordenada 
pela pasta da Saúde e pela Secre-
taria de Comunicação Social da 
Presidência. E conta também com 
a Advocacia-Geral da União; Mi-
nistério da Justiça;  Ministério da 
Ciência, Tecnologia e Inovação; e a 
Controladoria-Geral da União. 

A estratégia prevê ações que 
identificam o fenômeno da desin-
formação e promovem informa-
ções íntegras e confiáveis, com foco 
no combate aos seus efeitos nega-
tivos. Nesta fase inicial, o programa 
está voltado para enfrentamento 
de notícias e informações falsas no 
contexto das vacinas, com iniciati-
vas para mitigar o efeito desse tipo 
de conteúdo nas ações do PNI.

Por GABRIEL TUSSINI · ECO

O Ministério Pú-
blico Federal 
enviou, na últi-
ma quarta (17), 
um conjunto de 
14 recomenda-

ções à prefeitura de Cabo Frio (RJ) 
para conter impactos ambientais 
nas praias do município, um dos 
principais destinos turísticos da 
Região dos Lagos do Rio de Janei-
ro. O documento, endereçado à 
prefeita Magdala Furtado (PL) e 
ao secretário-adjunto de Obras 
e Fiscalização, Fábio Tardelli, lista 
pedidos como a revogação de li-
cenças para comércio concedidas 
nos últimos 12 meses e a proibi-
ção, na faixa de areia, de mesas e 
cadeiras de quiosques e de trânsi-
to de veículos. A íntegra das reco-
mendações está abaixo.

Os pedidos não são obrigató-
rios, mas caso não sejam cum-
pridos até o próximo sábado 
(27), o MPF promete entrar com 
ação civil pública, com respon-
sabilização pessoal da prefeita e 
do secretário-adjunto, pedindo 
indenização por danos morais 
coletivos. Para embasar as reco-
mendações, o ofício traz fotos de 
barracas dentro do mar, trailers 
de comida na areia e flagrantes 
de vendedores sem licença. Além 
disso, o procurador Leandro Mi-
tidieri, que assina a peça, anexou 
reportagem do portal CIC7 Notí-
cias que denuncia Fábio Tardelli 
por suposta concessão de licen-
ças para comerciantes em troca 
de apoio à reeleição do vereador 
Douglas Felizardo (AVANTE) e da 
prefeita Magdala Furtado.

Segundo o documento, além 
de cancelar as licenças dos últi-
mos 12 meses, o município deve 
paralisar a concessão de novas 
licenças “ao menos até a elabo-
ração de novo estudo de capaci-
dade de carga das praias de Cabo 

Frio/RJ, embasado em análise téc-
nica ambiental, que defina preci-
samente os limites e o número de 
beneficiários para a atividade co-
mercial nas praias em consonân-
cia com a preservação do meio 
ambiente”, frisou o procurador.

O documento lista ainda pro-
blemas como a instalação per-
manente de estruturas na faixa 
de areia, o pernoite de barracas 
(pedido oficialmente pelo verea-
dor Douglas Felizardo e concedi-
do por Fábio Tardelli) e o descarte 
indevido de lixo – descumprindo 
recomendações anteriores feitas 
ao município. Segundo narra o 
procurador Mitidieri, “a atual ges-
tão municipal passou a ignorar os 
entendimentos construídos pelo 
MPF ao longo dos últimos anos 
para a redução dos impactos am-
bientais às praias de Cabo Frio”.

Prefeita sob risco de 
impeachment

Além das acusações sobre a 
concessão de licenças para co-
merciantes em troca de apoio 
eleitoral, outra ação denunciada 
como eleitoreira pode render a 
perda do cargo de Magdala Fur-
tado. No mesmo dia do envio 
das recomendações do MPF, a 
justiça determinou que a Câma-
ra de Vereadores paute, em até 
15 dias úteis, de um pedido de 
impeachment da prefeita feito 
no dia 4 de dezembro e ainda 
não apreciado, o que contraria 
a Lei Orgânica do município, que 
determina a análise na sessão 
seguinte ao registro do pedido.

Na peça, o jornalista Dirlei 
Pereira alega que Furtado co-
meteu crime de improbidade 
administrativa ao distribuir car-
gos comissionados em núme-
ro acima do permitido por lei. 
“Essa pauta é gravíssima, ela 
nomeou mais que o dobro do 
que a lei autoriza”, argumentou 
Pereira, citado pelo jornal O Dia.

Íntegra das recomendações
O MPF recomenda que a 

prefeitura:
1) Anule as licenças/auto-

rizações para comércio nas 
praias (ambulantes, barracas, 
quiosques, etc.) emitidas pela 
municipalidade em favor de 
novos beneficiários nos últi-
mos 12 (doze) meses;

2) Abstenha-se de emitir licen-
ças/autorizações para comércio 
nas praias (ambulantes, barracas, 
quiosques, etc.) em favor de no-
vos beneficiários, ao menos até 
que seja elaborado novo estudo 
de capacidade de carga das praias 
de Cabo Frio/RJ, embasado em 
análise técnica ambiental, que 
defina precisamente os limites e 
o número de beneficiários para a 
atividade comercial nas praias em 
consonância com a preservação 
do meio ambiente;

3) Abstenha-se de conce-
der mais de 1 (uma) licença 
para a atividade de comércio 
nas praias de Cabo frio/RJ em 
favor de cada pessoa jurídica 
beneficiária, aplicando-se às 

pessoas jurídicas as mesmas 
regras das pessoas físicas;

4) Coloque, no mínimo, 1 
(uma) lixeira-caçamba (contêiner) 
em cada entrada das praias;

5) Determine que cada co-
merciante “não ambulante” 
nas praias mantenha, no míni-
mo, 3 (três) lixeiras médias ou 
grandes em sua área de atua-
ção e 1 (uma) lixeira pequena 
ou saco de lixo em cada mesa 
disponibilizada aos clientes e 
que, ao final do dia de traba-
lho, o lixo seja acondicionado e 
levado para contêiner ou outro 
recipiente disponibilizado pelo 
poder público municipal;

6) Proíba que o vendedor am-
bulante tenha direito de disponi-
bilizar mesas, cadeiras e guarda-
-sóis aos clientes;

7) Proíba que as barracas e 
outras estruturas/equipamen-
tos relacionados às atividades 
comerciais privadas pernoitem 
nas praias, devendo ser remo-
vidas pelos comerciantes até às 
18h, exceto Carnaval, Semana 
Santa e Ano Novo;

8) Proíba que as barracas de 
comércio nas praias sejam coloca-
das próximas ao mar;

9) Proíba que quiosques, que 
exploram o comércio nas calça-
das, principalmente na Praia do 
Peró, Cabo Frio/RJ, coloquem me-
sas e cadeiras na faixa de areia e 
na vegetação de restinga;

10) Exerça fiscalização sobre 
os comerciantes das praias (am-
bulantes, barracas, quiosques, 
etc.) quanto ao devido cumpri-
mento das obrigações/proibi-
ções indicadas nos itens “5” a “9” 
e nas regulamentações previstas 
pelo poder público municipal, 
bem como sobre os comercian-
tes que não possuem a devida 
licença/autorização, a fim de 
aplicar as sanções administrati-
vas cabíveis em caso de infração;

11) Proíba a colocação de es-
truturas fixas/permanentes nas 
praias, devendo-se exercer fisca-
lização adequada para reprimir 
o ilícito através de, no mínimo, 
2 rondas diárias em cada praia 
(manhã e tarde) por agentes de 
fiscalização, a fim de aplicar as 

sanções administrativas cabíveis 
em caso de infração (autuação, 
embargo, interdição, multa, de-
molição, retirada das estruturas, 
etc.); 12) Anule e abstenha-se de 
emitir licenças/autorizações que 
permitam a colocação de estrutu-
ras fixas/permanentes nas praias;

13) Proíba o trânsito e o esta-
cionamento de veículos automo-
tores (buggy, quadriciclo, etc.) 
sobre a faixa de areia e a vegeta-
ção de restinga das praias, com 
exceção dos veículos de serviço 
público, devendo-se exercer fis-
calização adequada para reprimir 
o ilícito através de, no mínimo, 2 
rondas diárias em cada praia (ma-
nhã e tarde) por agentes de fisca-
lização ambiental e guardas muni-
cipais, a fim de aplicar as sanções 
administrativas cabíveis em caso 
de infração;

14) Anule e abstenha-se de 
emitir licenças/autorizações que 
permitam o trânsito e o estacio-
namento de veículos automoto-
res (buggy, quadriciclo, etc.) sobre 
a faixa de areia e a vegetação de 
restinga das praias.

Por Rafael Souza -  UOL

A presença de grilos-pre-
tos tem chamado a atenção 
de moradores e visitantes de 
Santarém, no oeste do Pará. 
A prefeitura diz que acompa-
nha “o fenômeno do apare-
cimento de grilos na cidade”, 
mas afirma que ainda é cedo 
para dizer se há alguma anor-
malidade na situação.

Grilos-pretos assustam moradores 
no Pará: ‘Estão em todos os lugares’

O que aconteceu
O aparecimento dos gri-

los ganhou repercussão de-
pois que uma DJ viralizou 
ao mostrar que achou um 
desses insetos dentro de 
sua mala. Mari Malvadona, 
artista de funk e influencer, 
fez um show em Santarém 
e voltou a Fortaleza com 
um “intruso” na bagagem.

O aparecimento dos grilos 

ganhou repercussão depois 
que uma DJ viralizou ao mos-
trar que achou um desses 
insetos dentro de sua mala. 
Mari Malvadona, artista de 
funk e influencer, fez um 
show em Santarém e voltou 
a Fortaleza com um “intru-
so” na bagagem.

Especialistas, no entanto, 
são cautelosos e dizem não 
haver uma “infestação” des-

se grilo, que é do tipo grilo-
-preto. A espécie é comum 
nas regiões amazônicas e 
costuma ter um crescimento 
populacional maior no perío-
do chuvoso.

Além disso, apesar de 
assustarem, os grilos-pre-
tos não são vetores de 
doenças, diz o biomédico 
e doutor em biologia para-
sitária, Almir Rocha.
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          OPORTUNIDADES

Os interessados em se inscrever no Con-
curso Público Nacional Unificado têm até 
a próxima sexta-feira (26) para solicitar 
isenção da taxa e comprovar os requisi-
tos necessários. O processo deve ser feito 
exclusivamente pela página do concurso. 
Aqueles que não optarem pela isenção 
podem se inscrever até o dia 9 de feverei-
ro. A taxa é de R$ 60 para nível médio e de 
R$ 90 para nível superior.

A isenção pode ser solicitada por candidatos 
inscritos no Cadastro Único (CadÚnico); doado-
res de medula óssea; bolsistas ou ex-bolsistas 
do Programa Universidade para Todos (ProUni); 
além de quem cursa ou cursou ensino superior 
financiado pelo Fundo de Financiamento ao Es-
tudante do Ensino Superior (Fies).

 “É preciso estar atento ao período de 
inscrição, pois ele se diferencia daquele 

destinado aos candidatos que optarão 
pelo pagamento. Além disso, é funda-
mental que os candidatos atendam aos 
critérios estabelecidos nos oitos editais 
dos concursos disponíveis e providen-
ciem a documentação necessária duran-
te esse intervalo de tempo”, destacou o 
Ministério da Educação. 

Comprovação
Para candidatos inscritos no CadÚnico, 

no momento da inscrição online será pre-
ciso informar o Número de Identificação 
Social (NIS), bem como declarar-se membro 
de família de baixa renda – renda familiar 
mensal por pessoa inferior ou igual a meio 
salário-mínimo (R$ 706).

Doadores de medula óssea deverão en-
viar imagens legíveis da carteira ou declara-

Concurso unificado: prazo para pedir isenção de taxa vai até sexta-feira

CLASSIFICADOS
Compra e venda Aluguel Diversidades Oportunidades Utensílios do lar Compra e venda

2 3 4 5 6Imóveis Imóveis Casa VeículoEmpregoNegócios1

Candidatos que optarem pelo pagamento podem se inscrever até 9 de fevereiro

ção de doador emitida por entidades reco-
nhecidas pelo Ministério da Saúde, atestado 
ou laudo emitido por médico de entidade 
reconhecida pelo Ministério da Saúde, ins-
crito no Conselho Regional de Medicina.

Bolsistas ou ex-bolsistas do Prouni e 
aqueles financiados pelo Fies deverão 

apenas indicar a opção de solicitação cor-
respondente à modalidade.

Somente serão aceitos documentos no formato 
PDF, PNG ou JPG, no tamanho máximo de 2 mega-
bytes. Não serão considerados válidos documen-
tos apresentados por via postal, correio eletrônico 
ou entregues no dia da aplicação das provas.
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O Teatro Muni-
cipal Dr. Átila 
Costa recebe, 
nesta quinta-
-feira (25/01), 
às 20h30, o 

espetáculo “Comedy In La-
gos”, protagonizado pelos hu-
moristas Luiz Sarmento, Will 
Silva e Jeffinho Faria, suces-
so do programa televisivo “A 
Praça É Nossa”. O trio prome-

te divertir o público com suas 
histórias e piadas no melhor 
estilo Stand Up. Os ingressos 
estão à venda pela Internet, 
no site Sympla. A classifica-
ção indicativa é de 16 anos. 

A atração conta com o apoio 
da Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Cultura.

Com aproximadamente 
uma hora de duração, o show 
de comédia reúne histórias en-

graçadas e causos do cotidiano 
dos três humoristas, que se 
apresentam de “cara limpa”. 
Mais informações sobre os 
ingressos podem ser obtidas 
diretamente junto à produção 

do espetáculo pelo número 
(22) 98147-3986 (WhatsApp).

O Teatro Municipal Dr. Átila 
Costa está localizado na Rua 
Francisco Santos Silva, nº 555, 
no bairro Nova São Pedro.

Novidades Marcam A Feira Vila 
Rainha Na Casa De Cultura

BarraShopping tem Fogo e Paixão, Gigantes da Lira, 
AfroReggae Orquestra Voadora no seu pré-carnaval

Teatro Municipal apresenta “Comedy 
In Lagos” na quinta-feira (25)

Oficinas De Férias Continuam 
No Empório Da Estação 

E Na Casa De Cultura

Oficinas De Férias Continuam 
No Empório Da Estação 

E Na Casa De Cultura

Viva Zumbi’: 
shows gratuitos 
marcam maior 

festival de cultura 
negra do Rio 

Foto Ênio César

FEMINA GCADERNO

As dinâmicas das oficinas 
de Férias da Fundação Rio 
das Ostras de Cultura conti-
nuam com tudo. O Empório 
da Estação e a Casa de Cultu-
ra recebem nesta terça (23) e 
quarta (24), respectivamen-
te, as oficinas de “Como Fa-
zer Fantoches” e “Pintura”.

Em Rocha Leão, a oficina 
será ministrada pelo artista 
Adilson Lopes, a partir das 
14h. Os participantes vão 
aprender a fazer fantoches 
com diversos materiais de 
reaproveitamento. Embo-
ra esteja aberta para todos, 
esta oficina é destinada a 
professores, recreadores, 
contadores de histórias e 
quem quiser se iniciar nessa 
arte de fantoches.

Na quarta-feira, a ar-
tista plástica Cristina Sco-
fano vai ensinar algumas 

técnicas de pintura, textura 
e decoupage, estimulando a 
criatividade e a representati-
vidade dos participantes.

Os interessados devem pro-
curar as duas unidades culturais 
para fazer inscrições gratuitas e 
obter mais informações. A Casa 
de Cultura Bento Costa Júnior fica 
na Rua Bento Costa Júnior, 70, no 
Centro. Já o Empório da Estação, 
na Praça do Trem, em Rocha Leão.

O busto de Nelson Rodri-
gues, renomado cronista e 
dramaturgo, foi roubado do 
Cemitério São João Batista, 
em Botafogo, Rio de Janeiro, 
na noite da última sexta-feira 
(19/01), pesando aproxima-
damente 45kg. O cemitério, 
que abriga restos mortais 
de diversas personalidades, 
tem sido alvo frequente de 
furtos, especialmente de 
materiais valiosos comercial-
mente, como ferro e bronze. 
O restaurador Marconi An-
drade, do grupo S.O.S Patri-
mônio, destaca a recorrên-
cia desses atos, ressaltando 
a necessidade de medidas 

Oque já era bom ficou me-
lhor. A Feira Cultural Vila Ra-
inha, promovida aos sábados 
pela Fundação Rio das Ostras 
de Cultura, na Casa de Cul-
tura Bento Costa Júnior, vai 
apresentar uma grande novi-
dade a partir da edição deste 
sábado, dia 27.

A partir desta semana, ao 
invés de ser segmentada, a 
Feira vai reunir todos os seg-
mentos juntos na mesma edi-
ção. Portanto, o público vai 
poder curtir, das 14h às 18h, 
os trabalhos dos artistas e 
artesãos dos setores do Arte-
sanato, Cultura Popular, Pop/
Geek, Nostalgia, Artes Plásti-
cas e Gastronomia Artesanal.

O objetivo dessa mudança é 
proporcionar mais oportunida-
des tanto para os expositores, 
que não precisar mais esperar 
a data do seu segmento, quan-
to para os visitantes que vão 
ter mais opções de trabalhos 
para conhecer.

Os artistas e fazedores de 
cultura que quiserem parti-

cipar da Feira Cultural Vila 
Rainha como expositor ou se 
apresentar, devem entrar no 
grupo do seu segmento atra-
vés do QRcode disponível nos 
Cards e na bio da página: 

@froc.oficial no Instagram, 
por meio do Link-tree.

Os interessados também po-
dem entrar em contato com Ali-
ne Barbosa (22) 98123-5205 ou 
Rodrigo Pontes (21) 99923-4234.

O Carnaval de Rua do 
Rio de Janeiro se espalha 
também pelos shoppings 
da cidade, esse é o caso do 
BarraShopping que prepara 
uma programação especial 
e intensa para esquentar os 
foliões. Entre os dias 2 e 4 de 
fevereiro, o empreendimento 
realiza a 2ª edição do seu pré-
-carnaval com direito a shows 
dos blocos mais conhecidos 
da cidade, inclusive os volta-
dos para as crianças. 

Além de food trucks com 
várias delícias, oferecidas pelo 
Bistogro, Outback e Breders Bur-
guer, dentre outros, e um espaço 

exclusivo para clientes MultiVocê 
Gold no Parque Externo, artistas 
circenses fazem cortejo com ban-
dinha pelos corredores do sho-
pping festejando com o público.

A entrada é gratuita. Veja a 
agenda completa de blocos de 
rua do Rio de Janeiro em 2024.

Programação:
Dia 02/02, sexta-feira:
19h – Bloco Fogo e Paixão
Dia 03/02, sábado:  
15h – Gigantes da Lira (infantil)
19h – Orquestra Voadora  

Dia 04/02, domingo:
15h – Hora do Blec (infantil)
19h – AfroReggae  

SERVIÇO:
FEIRA CULTURAL VILA RAINHA

Data: Sábado – dia 27 de janeiro
Local: Casa de Cultura – Rua 

Bento Costa Jr, 70 – Centro
Horário: 14h às 18h

Entrada: Livre

mais efetivas para proteger es-
ses símbolos culturais. A RioPax, 
responsável pelo cemitério, ain-
da não se pronunciou, enquanto 
a Polícia Militar reforçou o poli-
ciamento na área.

Serviço
Pré-carnaval no BarraSho-

pping
Datas: Sexta (02), das 17h às 

22h; Sábado (03), das 14h às 22h; 

e domingo (04), das 14h às 21h
Local: Parque Externo (Av. 

das Américas, 4666 – Barra da 
Tijuca) – portaria M

Entrada Gratuita
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Vasco encerra pré-temporada com 
Payet e Orellano protagonistas

O Vasco en-
cerrou sua 
pré-tempo-
rada, com 
d e s t a q u e 
para os jogos 

em Bacaxá e no Uruguai. Em 
solo brasileiro, o time alterna-
tivo empatou em 3 a 3 com o 
Sampaio Corrêa, evidenciando 
o desempenho de jovens ta-
lentos como Paixão, De Lucca, 
Leandrinho e Orellano. Este 
último, em especial, vive uma 
situação delicada, pois, ape-
sar de ter pedido para sair, foi 
destaque nas duas partidas, 
mostrando-se como um ativo 
valioso. O Vasco considera seu 
perfil como um elemento em 
falta no time principal, e nos 
bastidores, está em curso uma 
tentativa de convencimento 
para sua permanência.

Em solo uruguaio, o time li-
derado por Ramón Díaz venceu 
o Maldonado por 1 a 0, com 
destaque para o meio-cam-
pista Payet, que se consolidou 
como peça-chave da equipe. O 

O técnico Marcão nova-
mente escalou jogadores 
criticados pela torcida, in-
cluindo as jovens promessas 
de Xerém, Edinho e Wallace. 
No entanto, a partida contra 
a Portuguesa sugeriu que 
talvez esses jovens ainda 
não estejam prontos para 
serem titulares no Campeo-
nato Carioca.

Durante o jogo, erros in-
dividuais e falta de atenção 
comprometeram a atuação 
de alguns titulares. O late-
ral esquerdo Cris Silva fa-
lhou no gol da Portuguesa, 
enquanto Alexandre Jesus, 
na outra lateral, enfrentou 
dificuldades técnicas e teve 
pouca noção de espaço.

Marcão justifica sua esco-

lha por uma escalação mais 
experiente no início do Ca-
rioca, visando a vitória. No 
entanto, existem opções no 
banco que poderiam ser tes-
tadas nas primeiras rodadas.

O elenco principal, junto 
com os reservas mais utiliza-
dos, se reapresenta na quin-
ta-feira (25) para se preparar 
para as fases finais do Carioca 
e a disputa da Recopa Sul-a-
mericana contra a LDU. En-
quanto isso, o grupo do Cam-
peonato Carioca continuará 
buscando uma pontuação 
que garanta a vaga nas semi-
finais.

O Fluminense enfrenta 
o Audax Rio na quinta-feira 
(25), às 21h30, em Bacaxá, 
Saquarema.

Jef ferson Savarino foi 
mais um reforço contra-
tado pelo Botafogo para 
2024. O atacante ainda não 
foi apresentado pelo clu-
be, mas já deu as primeiras 
declarações como jogador 
alvinegro. O venezuelano 
elogiou o projeto e espera 
corresponder o carinho que 
tem recebido da torcida.

- Estou muito feliz por che-
gar no Botafogo. O projeto que 
vem tendo de dois anos para 
cá é muito bom. Isso me moti-
vou. Também tem companhei-
ros aqui que jogaram comigo. 
Espero que seja uma passagem 
de sucesso no Botafogo - disse 
Savarino.

Venho ajudar no que o Bo-
tafogo vem fazendo há dois 
anos. Fazer o melhor dentro 
de campo, ajudar os mais 
jovens. Não sou muito ve-

lho (risos), mas posso ajudar 
nisso. A expectativa é mui-
to grande. Espero aprender 
com os outros jogadores e 
que tudo seja com êxito

— completou o venezuelano.
Savarino não vê a hora de 

entrar em campo com a cami-
sa do Botafogo. O atacante se 
prepara normalmente enquan-
to controla a ansiedade pela 
estreia.

- Agradecer à torcida do Bo-
tafogo pelo apoio nestas se-
manas. Estou me preparando 
da melhor maneira para dar 
muitas alegrias a eles. Espero 
já já estar em campo e fazer o 
melhor pelo Botafogo.

O Botafogo volta a entrar 
em campo nesta quarta-feira 
(24). O Alvinegro enfrenta o 
Boavista, às 21h30, no Eucy-
zão, pela terceira rodada da 
Taça Guanabara.

Francês brilha e deixa o Uruguai eleito homem do jogo nas duas partidas. No Rio, 
vitória e empate projetam bons nomes e levantam questão sobre o argentino

Titulares são contestados no 
Fluminense, mas reservas não 
correspondem diante da Portuguesa

Savarino elogia projeto 
do Botafogo 

O Projeto Grael, uma inicia-
tiva social dedicada à forma-
ção de jovens por meio dos 
esportes náuticos e educação, 
está com inscrições abertas 
para novos alunos a partir de 
segunda-feira (22). Localizado 
em Jurujuba, o projeto ofere-
ce aulas gratuitas de vela, na-
tação, windsurf e canoagem, 
além de oficinas profissiona-
lizantes que abrangem áreas 
como fibra de vidro, eletrô-
nica, carpintaria, mecânica 
de diesel e popa, capotaria e 
energia solar, visando a prepa-
ração para o mercado náutico.

Atualmente, a iniciativa aten-
de aproximadamente 500 alunos 
a cada semestre. A metodologia 
de ensino é fundamentada em 
aulas teóricas e práticas, utili-
zando o esporte como uma fer-
ramenta eficaz para a educação. 

Ao longo do tempo, mais de 20 
mil crianças e jovens já foram be-
neficiados pelo projeto.

As inscrições estão abertas 
para candidatos entre 9 e 29 
anos, que estudem em insti-
tuições públicas de ensino e 
estejam aptos para atividades 
físicas. O início das aulas está 
programado para 19 de feve-
reiro. As inscrições podem ser 
realizadas presencialmente até 
2 de fevereiro, de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 16h, na 
sede localizada na Avenida Car-
los Ermelindo Marins, 494.

Para efetuar a matrícula, é ne-
cessário apresentar os seguintes 
documentos: RG e CPF do aluno e 
do responsável, comprovante de 
residência, declaração escolar do 
ano de 2024 e atestado médico, 
indicando aptidão para ativida-
des esportivas em 2024.

Antes encaminhada, a trans-
ferência de Thiago Maia para o 
Internacional ficou mais difícil. O 
Colorado não concordou com os 
valores pedidos pelo Flamengo e 
recusou nas conversas para con-
tratar o volante. Entre o clube 
gaúcho e o jogador, todas as bases 
do contrato estão acertadas.

De acordo com informação do 
site “ge.com”, a equipe carioca 
pediu cerca de cinco milhões de 
euros (R$ 26,8 milhões) pelo vo-
lante de 26 anos. O Inter, no en-
tanto, ofereceu um valor abaixo 
pela contratação e não pretende 
aumentar as cifras.

A negociação com o Flamen-
go chegou a estar encaminhada e 
Thiago Maia foi liberado dos traba-
lhos com o elenco rubro-negro, in-
clusive da viagem de pré-tempora-
da para os Estados Unidos. Com o 
recuo nas conversas, o volante vol-
tou a treinar no Ninho do Urubu.

Foto: Divulgação

Foto: Divulgação

Projeto oferece aulas gratuitas de 
esportes aquáticos em Niterói

Internacional trava negociação 
com o Flamengo por Thiago Maia

Thiago Maia chegou ao Fla-
mengo em 2020 emprestado 
junto ao Lille, da França. A com-
pra aconteceu no ano seguinte, 

num momento em que o volan-
te se recuperava de uma lesão 
no joelho. Ele foi titular nas con-
quistas da Libertadores e Copa 

do Brasil de 2022, inclusive com 
momentos marcantes. No en-
tanto, perdeu espaço no fim da 
última temporada.

gol do francês veio após uma 
boa jogada de David e um to-
que de Praxedes. A partida ter-

minou em confusão, com a ex-
pulsão de Alfaro após acertar 
violentamente Rossi. O Vasco 

retorna com duas vitórias, evi-
denciando entrosamento, mas 
com a necessidade de reforços, 

especialmente nas pontas e na 
posição de volante. O jogador 
Adson se juntará à equipe no 

Rio de Janeiro, enquanto o clu-
be segue em busca de reforços 
para fortalecer o elenco.


